

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 3 DE JUNIO DE 1905

NÚMERO 91

HOTEL ATLAS

Este Hotel está situado frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico, ó sea en la parte más higiénica de San José. El edificio fué construido expresamente para Hotel; está montado con todo el confort necesario: ascensores independientes en el segundo piso con alumbrado eléctrico, casucado inodoro, baños, cocina europea; precio por día C. 1.50. Los pasajeros del ferrocarril al Pacífico pueden tomar el tranvía en la Sabana y apearse enfrente al hotel.—A. SARDÉ, Administrador. Mayo 13. In.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACÉN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C^o. Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Semillas Frescas para hortaliza

Las únicas verdaderamente buenas á un precio verdaderamente bajo, son las que venden en el depósito de materiales de don Policarpo Ramirez, 150 varas al Norte de "La Cabaña". Toda orden por C. 1.50 ó más se manda franco de su porte á cualquier parte del país.—J. A. WOLLENWEBER, San José, mayo 11, 15 v alt

NUEVO HOTEL

Bajo el nombre de AMERICAN HOTEL y en el alto del Almacén de Robert Hermanos, se ha vuelto á abrir al servicio de sus numerosos clientes y del público en general, el antiguo y renombrado Hotel y Restaurant Central. Con el nuevo nombre se han introducido en este hotel innumerables reformas, entre otras el muy favorable y ventajoso cambio de casa. En el nuevo local encontrarán sus favorecidos salones regios para comedores, magníficos cuartos bien ventilados y amueblados con gusto expusitivo. PRONTITUD Y ESmero EN EL SERVICIO. La cocina está bajo la dirección de uno de los mejores cocineros que han llegado al país, y el público concederá ya sabe que siempre se ha distinguido en satisfacer al gusto más exigente y refinado. CANTINA BIEN SURTIDA. ESPECIALIDAD DE LA CASA ES EL ASEÓ. CENAS TODAS LAS NOCHES. NOTA.—Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almuerzos fríos, refrescos, cenas y toda clase de servicios á domicilio. Todo á precios sin competencia. Mayo 11.

T. ASSMANN & CO.

—AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS—

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905

Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber á todas aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia á nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos á la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. p. United Fruit Co., Costa Rica División, R. J. SCHWEPPE, Administrador.

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N^o 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc. En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relaciona al ramo: coches funébreos 1^o y 2^o, catafalcos, andes desde 2 columnas. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece á esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio. San José, Enero 26. 1 m. A. LANDEGREN, Sucesor.

Vendo Mi casa de habitación por mucho menos de su costo, ó la alquilo por largo tiempo. Vendo también todo el mobiliario, inclusive un piano marca Seiler, completamente nuevo.—W. DE LA GUARDIA. Mayo 31. 1m.

De Limón La Barbaña LA DEGENCIA propiedad de don Federico Carrasquilla y que estaba situada en los bajos de la casa de don Antonio Ramos, ha sido trasladada al cuarto n^o 3 del Gran lante. 31 de Mayo. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briccio

REDACTORES, Leonidas Briccio, Segundo Ispizua

ADMINISTRADOR, J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 26 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 31, Oeste

Teléfono N^o 26

APARTADO 109

¡Alerta, periodistas!

Alerta con las correspondencias de Alajuela; hay alguien que se ocupa en falsificar firmas atendidas por ustedes y enviar por medio de ellas, ataques indecentes, contra personas honorables.

Acabo de recibir de la redacción de "La Carrión" un pasquin que se hizo acompañar de una carta con mi firma falsificada; pasquin en q^{ue} se injuria á don Julio Acosta, don Aquiles Acosta, doctor Lachner, don Félix Noriega, don Ernesto Rojas, don Leoncio Martínez, á mi hermano don Alberto Calvo F., y á otras personas, todas de mi aprecio.

Hace pocos días pretendieron sorprender al "Heraldo" con otro artículo en que se injuriaba gravemente á don Francisco Saborio, Comandante de Plaza, también con la firma falsificada de un apreciable caballero de esta.

La letra de subas correspondencias es muy parecida.—ELADIO CALVO F.—Alajuela, mayo 31 de 1905.

De Liberia

Mayo 29.—Se encuentra un tanto quebrantada de salud la señorita Laura Zamora. Hacemos votos por su completo restablecimiento.

El jueves próximo se ensayó el almirado con algunos focos de alcohol y ha venido dando buenos resultados.

El señor Inspector visitó las escuelas y se manifiesta satisfecho.

El martes próximo contraerá matrimonio el joven Alfredo Chavarría con la Srta. Cristina Centeno.

El señor Joviano partirá para esa el Comandante de Plaza don Jerónimo Chacón, quien va con permiso por un mes.—Corresponsal.

Patrañas

de un enamorado Intenta contraer matrimonio siendo casado

Es acusado criminalmente

María Salazar y Luis Sánchez, cónyuges, tomaron estado hará cosa de cinco años. Los dos primeros de matrimonio, fueron para los esposos una época de verdadera y no interrumpida felicidad. Pero al fin todo cansa y hé aquí á Sánchez se le principió hacer pesada aquella vida que más tarde le fué insupportable, al extremo de abandonar su esposa. Esta quedó de samparada y se ganaba la vida con muchos trabajos y dificultados, pero siempre honradamente.

No bien habían transcurrido tres meses de separación, cuando Luis mantenía ya relaciones amorosas con una simpática triguera llamada Juana Badilla, vecina de la villa de Teso Rios, Luis y Rosaura llegaron á quererse de todo corazón.

Cierta día, día fatal, Rosaura le dijo á su amante que por qué no se casaba con ella. A que le comenció entonces el impedimento que existía par. ello, impedimento difícil de saber sanar mientras su esposa estuviera viva.

Pero la simpática triguera, que había trastornado los sentidos de Luis más de lo que se pueden imaginar nuestros lectores, persistía con su amante en que se casara con ella y que adoptara todo medio posible para desterrar la dificultad que había para efectuar el matrimonio.

Un día Luis recibió la noticia de que su suegra había pagado su tributo á la madre tierra y esta noticia no dejó de agradarle. No obstante, se presentó en la casa de la muerta ofreciéndose para ayudar á los funerales.

Se le dió la comisión de que fuera á sentar en la Tesorería de la Junta de Caridad la partida de defunción.

Como la intención del pesaroso yerno no era otra que la de por cualquier medio hacer desaparecer á su bien cara media naranja, se le vino á la mente una idea salvadora que colmaría sus planes sin que para ello hubiera que recurrir á medios externos. Matarla, dejando la viva; hé aquí lo que pensó el experto Luis.

Nuestros lectores hallarán la cosa un tanto difícil. Pero lo cierto del caso es que Luis realizó sus planes, con toda felicidad.

Para ello se valió de la siguiente estrategia. Cuando fué á sentar la partida de defunción de su nuca olvidada suegra, cambió les nom-

bres, poniendo en la papeleta el de su esposa con sus respectivos apellidos. El empleado de la Junta sentó en los libros correspondientes la partida tal y como lo pensó y lo quiso el solicitante. Así, pues, desde aquellos momentos, y de manera oficial, la muerte de María era un hecho.

La sueta de Luis fué enterrada con todos los honores del féreo.

No había transcurrido un mes, cuando Luis en compañía de su adorada triguera se presentó ante el cura de la Merced de esta capital, haciendo constar que era viudo y que deseaba contraer segundas nupcias.

Hechas las averiguaciones del caso, resultó Luis ser viudo. Así, pues, el sacerdote dió principio á llenar las formalidades para efectuar el enlace.

Pero todo hombre comete sus errores; á Luis en esta ocasión se le pasó por alto llenar una formalidad con la cual su estado de viudez hubiera sido en verdad un hecho para mientras el cura efectuaba el matrimonio. Ella fué que se le dispensaran las amonestaciones.

De manera, pues, que el sacerdote por el púlpito notificó á sus feligreses las pretensiones de Luis y María.

Desgraciadamente, cuando esto sucedía se encontraba en la iglesia el padre de la esposa de Luis, quien comunicó al sacerdote lo que ocurría.

No fué pequeña la sorpresa del señor Presbítero. A la esposa de Luis le fué comunicado lo que pasaba y ésta se presentó ante la autoridad del Juez 1^o del Crimen delatando el delito. Este funcionario de justicia ha comisionado á unos de los Alcaldes para el esclarecimiento del hecho, que ha resultado ser verdadero.

Esperemos, pues, el fin de tan chispeante como original comedia.

Un ahogado en el Reventazón

Deos testigos del hecho

Hace pocos días pareció ahogado en el río Reventazón el honrado jornalero, padre de una numerosa familia, Cruz Jiménez.

El difunto jornalero era oriundo de la ciudad de Cartago, en donde tiene su familia. Ocho años hacía que trabajaba en una de las fincas de don Vicente Pérez, situadas en las márgenes de derechos del Reventazón. Era Jiménez para el señor Pérez, el hombre de su confianza ó, mejor dicho, su brazo derecho en materia de negocios agrícolas. El día que ocurrió la desgracia, salió Cruz en compañía de un hijo de su patrón llamado Francisco Pérez y un peón, á traer algunas mercaderías al Comisariato de Enrique Santana, comisariato que se encuentra en los puntos, es decir el lado opuesto del río en donde se halla la finca del señor Pérez.

Es el caso que los señores dichos llegaron con toda felicidad á casa del señor Santana, cargando pronto con las mercaderías que tenían que llevar á la finca.

Era imprescindible para ellos, para llegar hasta el comisariato del señor Santana, pasar por el puente del ferrocarril llamado Del Reventazón, puente que mide unas 15 varas de longitud. En este punto no hay tablas y así, pues, los transeúntes se ven obligados á pasar por sobre los durmientes.

Cuando la víctima, el joven Pérez y el peón, pasaban el puente en referencia, para regresar á la finca, el primero perdió el equilibrio cayendo río que le sacó prontamente.

El joven Pérez informó que Cruz iba por sobre las aguas dando vueltas. El caso es que muy ligero desapareció Cruz de la vista de sus compañeros.

Corrió la noticia de lo sucedido en el caserío de Las Juntas y se organizaron varias comisiones para buscar á Cruz.

Hasta aquí los datos que nos ha suministrado una persona, testigo presencial del hecho, quien no nos dice si el cadáver de Cruz fué encontrado ó no.

No es la primera desgracia de esta naturaleza que ocurre en aquel lugar, debido á que la Compañía del Ferrocarril no quiere ni permite que se coloquen algunas tablas sobre el puente para los transeúntes, y se ven obligados á cruzar este peligro más de un centenar de personas.

Sería conveniente que el señor Administrador de esta empresa ferroviaria permitiera la colocación de unas tablas sobre el puente en referencia, para evitar de esta manera nuevas desgracias.

El mortífero cepillo de dientes

Según el doctor Paller, el admiñon lo universalmente usado para la higiene dental, debe ser desterrado como uno de los peores enemigos de la higiene. El cepillo de dientes es vivienda natural de microbios y se adapta maravillosamente á la transmisión y propagación en el organismo por medio de sus penetrantes filos.

El cepillo de dientes, dice el doctor Paller se ha estado usando por largo tiempo, sin que nadie lo sospechase de dañino. En ningún país se le usa como en este, ni hay país en que sea,

to florece la industria de dentaduras postizas como éste. El cepillo de dientes es, en opinión del doctor, aliciente poderoso en el origen de muchos males, y el estado le parece demasiado importante para pasarlo en silencio.

Nadie ignora que la boca es un hervidero de microbios, y sosteniendo al microscopio una gota de saliva, se la encuentra cargada de bacilos. En la saliva de personas saludables no es raro hallar gérmenes pulmonales, en adición a lo cual puede haber otros microorganismos, como el que produce la escarlatina. El medio de guardarse contra la infección de estos microorganismos es conservar intacta la membrana mucosa; donde ocurre una ruptura superficial, por insignificante que sea, puede haber infección especialmente cuando el cuerpo se halla en estado de resistir menos que de ordinario, como cuando hay hambre, mucha fiebre, que muchas enfermedades infecciosas se contraen por la boca. Las afecciones inflamatorias de otras partes del cuerpo se deberán, naturalmente, a otro origen de infección, pero hasta dolencias infecciosas del sistema, tales como difteria, escarlatina, etc., entran con frecuencia por infección local de la boca.

Si algo hay enteramente cargado de organismos, es el cepillo de dientes; para dejarlo aséptico es necesario someterlo a poderosos germicidas químicos ó tenerlo hirviendo mucho tiempo, pues hay microbios que resisten todo otro procedimiento. Para ver ó no cómo se esteriliza el cepillo de dientes, y á lo sumo, se le pone agua fría ó caliente, lo que es de todo irracional. Luego es, por lo general, de material duro, cuyas pías se meten entre los dientes, rozan las encías y así es como uno mismo se lesiona de microbios. Si por casualidad son virulentos, de seguro sobreviene una enfermedad.

Por ejemplo: una enferma cuida un paciente que sufre de difteria. Puede muy bien haber entrado en la boca una partícula de saliva del enfermo. Que use el cepillo de dientes y se roce la membrana mucosa y la tórmenos inoculada de difteria. Y para la boca no sirven los antisépticos, siendo prácticamente imposible esterilizar esta cavidad con tintos escarlatinos y similares. Los líquidos y polvos que generalmente se usan para la boca tampoco tienen poder contra los microbios.

Además, el uso del cepillo, causa con frecuencia irritación y dolores en las encías. El doctor menciona un caso reciente de persona que fué á consultarlo sobre las encías demasiado delicadas, cuyo inconveniente desapareció al usar el cepillo. Si en este país se usaran más de los dientes que en Europa, es porque aquí se hace más uso del cepillo que en ninguna otra del mundo, y si no ignor que es tan raro ver personas de mediana edad, hasta jóvenes, con buena dentadura! Ya se ha hecho cosa usual para señoras de 15 años, mostrar uno ó dos dientes de oro, lo que se debe á las enfermedades de las bellas éstas perdiendo el aspecto angélico de antaño.

Esto no quiere decir que no se haya de limpiar uno la dentadura. Para el caso lo mejor es un poco de algodón, como el tamaño de una nuez; se le baña en agua, se le pliega, se le pone polvos y se le usa entre el ligero y el hueso. Al principio será algo difícil, pero pronto se acostumbrará uno á usarlo. Este método tiene la ventaja de poderse usar algodón del todo fresco cada vez, y por su suavidad, ni roza las encías ni las irrita. Debe tenerse la precaución de lavar las manos y la cara antes de limpiar la boca.

Por algunos días, se halla inconveniente el doctor. Pasa el uso de brocha para el afeitado y cepillo para el peinado, aunque en estos casos no ofrece sustitutos, ni es tan inminente el peligro de infección.

LA GRAN BATALLA NAVAL

MAS DETALLES

ROJESTVENKY CAPTURADO

Petersburgo, 12.—En el Almirantazgo se presenciaron escenas desgarradoras entre las familias de las víctimas del desastre naval. El gobierno ha prohibido que se publiquen los nombres de los buques perdidos. La consigna para los periódicos, lo mismo que la telegráfica, es, se averigüe.

Washington, 12.—La legación japonesa en ésta ha recibido el siguiente despacho de Tokio: El daño sufrido por nuestra escuadra es muy ligero. Ninguno de nuestros acorazados, cruceros ó cañoneros se ha perdido. Sólo se perdieron tres torpederos. Por orden imperial, Togo permitirá al contralmirante Nebogoff, que transmita al Czar un informe relativo á la batalla y una lista de los muertos, heridos y prisioneros. También se le ha autorizado para que ponga en libertad, bajo palabra de honor, á los oficiales de los buques Orel, Nicolás, Apoline y el Slava. Rojestyevsky ha sido llevado al hospital naval de Sasbo. A bordo del Biedoy destruidor en que huyó Rojestyevsky, no había otro almirante.

Washington, 12.—La Secretaría de Estado tiene aviso telegráfico de Tokio, de que Rojestyevsky tiene el brazo fracturado y que necesitará una seria operación. Las pérdidas japonesas hasta la fecha, son tres torpederos hundidos, dos oficiales muertos y como 200 hombres entre muertos y heridos. Dos navios hospitales fueron capturados por sospechas de que tomaban parte estratégicamente en el combate. Avisa un correspondiente desde Sasbo, que los oficiales rusos serían puestos en libertad bajo palabra de honor.

Londres, 12.—En la tarde del sábado, Rojestyevsky y 80 oficiales ó individuos de tropa fueron á bordo del destructor Biedomy, pero fueron capturados como de costumbre por el destructor japonés Rojestyevsky. Se salvó una nave rusa hundida ó capturada siendo á 23, incluyendo ocho acorazados de combate. Cuando el Czar tuvo conocimiento del desastre, exclamó: "Está enterrada nuestra última esperanza".

Hongkong, 12.—En Saigón hay 60 torpederos rusos.

Londres, 12.—El correspondiente del Daily Telegraph en Tokio dice que Rojestyevsky avanzó en línea de combate á plena luz del sol. No trató de ocultar sus movimientos. Oficiales navales japoneses admiran su osadía, pero les da lástima su impericia y la tática sin esperanza que adoptó. Rojestyevsky se resistió del nombramiento de Birloff, para un puesto superior al suyo. También padece de los nervios. Estánsis lagando al Japon cargamentos de heridos rusos. Los sobrevivientes dicen que no tenían ninguna esperanza de triunfar, pues el ataque japonés fué tan repentino y diferente de lo que se esperaba, que en un momento el páncor se posesionó de toda la flota.

Nueva York, 12.—Estos son los detalles de la batalla. El combate se verificó en Liacourt Rochs. Definitivamente hubo diecinueve buques rusos de guerra destruidos ó capturados, ocho mil hombres ahogados y tres mil prisioneros. Los ataques principales fueron ejecutados con torpederos.

San Petersburgo, 12.—Reina tremenda ansiedad por la falta de noticias oficiales. Se reconoce que es imposible nuevos ataques navales. Se prevé que buques japoneses se dirigen á Vladivostok.

Londres, 12.—Dice el Drilly Telegraph, que Togo ha ganado el Trafalgar del Extremo Oriente.

Vancouver, 12.—Reina regocijo general por el desastre ruso. Se esperan ahora concesiones liberales.

Nueva York, 12.—Los diarios contienen extensos reportajes y comentarios de las legaciones y consules rusos y japoneses.

Dice el conde Cassini, embajador ruso, que Rojestyevsky logró forzar el Mar de la China con parte de su escuadra, pero que los japoneses han sufrido daños. Opina que toda idea de paz es prematura.

Tahitira, ministro japonés, dice que la iniciativa de paz debe tomarse Rusia y no el Japon. Opina Roosevelt que el combate prueba la necesidad de aumentar la escuadra americana.

Paris, 12.—Un periódico naval compara los cañones, corazas, toneladas, maquinarias, bases navales y el valor de los comandantes y tripulantes de la escuadra de Togo y Rojestyevsky. Resulta de la comparación que Togo era superior en un noveno á Rojestyevsky.

Nueva York, 12.—Son contradictorias las versiones respecto á Rojestyevsky. Un telegrama de Tokio dice que se anuncia oficialmente que ha sido capturado, otro de Petersburg, dice que llegó á Vladivostok. Todos sin embargo concuerdan en que se quedó á bordo hasta que el Souvaroff zozobó. Ha quedado gravemente herido en la cabeza, espalda y caja del cuerpo.

Petersburgo, 12.—El almirante Punaro, director de telegramas, recibió un telegrama de su hijo, comandante del Budy, informándole que Rojestyevsky se fué al agua momentos antes de hundirse el Principe Svaroff y que su buque lo salvó. Ha llegado á Vladivostok la nave Hospital Orel. Los torpederos japoneses jugaron un papel preferente en la batalla. A pesar de la lluvia de tiros de las ametralladoras, los rusos continuaron la acción. Se asegura que la mitad de los torpederos japoneses fueron perdidos. El crucero Jemchug, del que se dijo que se había perdido, llegó á Vladivostok.

Atentado contra el Rey Alfonso XIII

Varios heridos

Paris, 12.—Ayer hubo un atentado contra la vida del rey Alfonso. Una bomba que le fué arrojada cayó cerca de su carruaje. Su Majestad libróse.

Paris, 12.—La bomba tocó primero la espalda de un cocinero que formaba escorta y después cayó al suelo. Varios soldados de la escolta á caballo fueron heridos y varios heridos. Fragmentos de la bomba hirieron á personas de la concurrencia. Hay muchas personas arrestadas, incluyendo, según se cree, al autor del atentado y también á tres sospechosos que se hallaban bajo el Arco del Louvre con sus máquinas infernales minutos antes de la explosión. El capitán Sander que cabalgaba á la derecha del coche y capitán Gaudin a la izquierda, fueron arrojados de sus caballos al suelo. Otros fragmentos hirieron gravemente á un sargento de policía, á una mujer y á un niño, á éste en el ojo. Hay seis caballos heridos. La explosión extinguió muchas luces eléctricas y la oscuridad aumentó la confusión y el pánico. El rey estuvo pálido pero sereno. Envió á un ayudante á informarse del estado de los heridos y su coche siguió hasta el palacio Orsay, rodeado de caballería.

Inmediatamente la policía limpió las calles. Los heridos fueron llevados á un hotel cercano acto continuo. Después de la explosión, un intruso trató de abrirse paso por la fuerza entre la muchedumbre, pero varios hombres lo sujetaron antes de que pudiera escapar y lo entregaron á la policía. El primer individuo que fué arrestado, tiene veinte años de edad. Está herido en un ojo y se ignora si es debido á la explosión ó á los golpes de la muchedumbre, pues rehúsa hablar. Una mujer informó á la policía que vivió un hombre bajo el pórtico del cercano habiendo con otros dos hombres momentos antes de la explosión y que llevaba en las manos un objeto visible de forma cóncava que le pareció una mecha. Hay otros muchos arrestos pero nadie quiere hablar. Durante toda la noche, la muchedumbre estuvo rodeando el lugar del suceso. Villaurrutin telegrafió al Gobierno de Madrid comunicándole todo y aconsejando se le avisara prontamente á la Reina madre.

Congreso Constitucional

SESION DEL 2 DE JUNIO

La preside el señor Tinoco y se abre á la hora de costumbre.

Diferentes asuntos

Se aprueba la forma de los decretos

números 11, 12, 14, 16 y 17, este último referente á que se le auxilie con \$ 500 á la Junta de Educación de Orsi, para la terminación del edificio escolar.

—Se resuelve, por indicación del señor Zuñiga, que pase al Ejecutivo la solicitud de pensión que hace José Herrera Barrantes, soldado del 56, por estar el Ejecutivo facultado para pensión á los soldados de la campaña nacional.

—Pasa á la comisión de Gracia el expediente que existe en el Congreso desde el año 1892, para otorgar una Pasa pensión á Justo Vega.

Municipio de Escasú

Pasa á comisión la exposición que hace Pedro Brenes Chavarria, quien solicita que se declaren nulas las elecciones municipales verificadas el año pasado en Escasú, por irregularidades sustanciales.

Por la vida de los guardas

Pasa á comisión una exposición y proyecto de ley mandado por el Ejecutivo para que se les otorgue una pensión de \$ 40 00 á la viuda ó hijos de los guardas que pierdan la vida en el desempeño de sus funciones. Se recuerda en la exposición la muerte de dos guardas, ocurrida no hace mucho tiempo, uno de los cuales dejó una viuda en el mayor desamparo. El ataque tuvo lugar en el camino entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta.

Municipio de Puntarenas

Se lee el informe favorable de la comisión para que se le facilite al municipio de Puntarenas para contratar, con un banco de esta capital, un empréstito de \$ 20,000, al 10 ojo de interés, para invertirlos exclusivamente en las obras de saneamiento emprendidas en aquel puerto.

El señor Guido manifiesta que son de urgencia las obras que se están llevando á cabo en Puntarenas y hace moción para que al ínfimo se le dispensen los trámites reglamentarios y se le dé primer debate.

El señor González Ulloa hace notar que el empréstito no es para obras públicas en general sino para obras determinadas, que el Congreso debe ser ilustrado al respecto, y agrega que no dará su voto á la moción del señor Guido.

La Presidencia le observa al preopinante que no se trata del informe sino de si se le dispensan los trámites reglamentarios y llámale la atención para que se concrete á la moción en debate. (Risas entre los diputados).

Se aprueba la moción del señor Guido, se aprueba el informe y se le da primer debate, señalando la sesión siguiente para el segundo.

Reformas Constitucionales

Interesante debate

Alzazara en la Cámara

"Del pelo un lobo"

Se da lectura al dictamen de la comisión especial sobre el proyecto presentado por el señor Tinoco y compañeros para que se reformen varios artículos de la Constitución en el sentido de que se les dé mayor autonomía á los municipios.

Opinan los de la comisión, compuesta de los señores Pérez Zeledón, Jiménez (Ricardo), Villalobos, Zumbado y Bonilla, que no están conformes con el señor Tinoco y compañeros en dos puntos: en el de que no puedan votar en las elecciones municipales, que serán directas, lo que no sepan leer y escribir; y en que los extranjeros puedan ser electos municipales.

El señor Presidente, en su nombre y en el de sus once compañeros, aclara que ellos exigieron que para votar en la elección de municipios debía saberse leer y escribir, basados en otro análogo, presentado al Congreso el año 1902, proyecto que llevaba las firmas de los señores Jiménez (Ricardo), Zumbado, Villalobos y Bonilla, precisamente los mismos Sres. que hoy opinaban de distinto modo, es decir, que no es necesario saber leer y escribir para votar.

Lee el proyecto de 1902 en referencia, y, en efecto, se dice en él que en la elección de municipios, que debían ser directas, debía saberse leer y escribir, ó tener, en caso contrario, propiedades por valor de un colón, ó establecimiento comercial, etc.

Incrépale también al señor Rodríguez su modo de pensar hoy en contra, pues era asimismo uno de los firmantes; y manifiesta que es su parecer que para ser ciudadano, se debía saber leer y escribir, aunque siendo tal su opinión, apoyará no obstante el informe de la comisión.

Respecto á que si los extranjeros pueden ser municipales, declara que en esta materia su liberalidad es grande, que extranjeros con largos años de residencia en el país y más con familia, serían un buen elemento en los municipios, aunque tampoco deja de reconocer los inconvenientes apuntados por la comisión.

El señor Villalobos pide á la Mesa que dé lectura al informe de la comisión especial que el año 1902 dictaminó sobre otro proyecto de reformas análogo al actual.

El primer Secretario da lectura al informe especial aludido, en el cual se dice que "sería prematuro quitar el voto á los que no sepan leer y escribir".

Firman el dictamen Jiménez (Ricardo), Ferron, Tinoco, Luis R. Flores y Villalobos. (Risas, gran sensación y murmulos en la Cámara y barras. El señor Ferron abandona el asie to, pide el informe y se pone a examinar su firma. ¿ Dudará de su autenticidad?, pregunta un cronista.)

El señor González Viquez dice que el proyecto de reformas constitucionales del año 1902 y el actual, son ensayos, por lo cual se explica la diversidad de criterios. Apoya el dictamen, y respecto á democratismo, se manifiesta partidario, si avanzan las costumbres políticas del pueblo, de que sea directa hasta la elección de Presidente.

Respecto á extranjeros, está porque la elección de ellos para municipales, con las restricciones apuntadas en el proyecto, sería bueno en general, por ejemplo, en Heredia, donde hay pocos y buenos, en San José, don e hay más y también buenos; pero no en la costa atlántica donde dominan, por los peligros que ello encierra para la autonomía nacional.

"Aquí encaja bien, exclama el adalago: 'Del pelo un lobo'..... no, del todo un pelo..... (Grandes risas en toda la Cámara y barras; la hilaridad se comunica al mismo orador, quien celebra el trastorneo que, y se oye un sordo murmullo que sale de todos los lados diciendo: Del pelo un lobo, del pelo un lobo.)

A continuación, el diputado Jiménez (Ricardo), pronuncia un hermoso discurso, del que daremos cuenta en la edición siguiente. Después habló el señor Ferron y pidió la palabra el señor Villalobos.

Por ser avanzada la hora, se suspendió el debate y la sesión.

Continuará el debate en la sesión de los lunes.

En la del martes se tratará de un proyecto del señor Sandoval, sobre proteccionismo y libre cambio. Prometen ser de interés los debates.

Asistió al Congreso el diputado suplente por San José, don Félix Pacheco.

El incendio de Cuesta de Moras

Una carta del damnificado

Muy señor mío: En vista del artículo de ayer, nego á Ud. se sirva dar publicidad, en las columnas de su importante periódico, á las siguientes líneas.

Respecto á la nube misteriosa, que dice Ud., ha venido á envolver tan serio asunto, creo que en este asunto, las autoridades harán luz y el público sensato hará justicia.

Referente á haber dejado transcurrir el tiempo de que Ud. hace alusión, en "The Palatine Insurance Limited & Co." debo decirle que ésto se debió solamente porque quise recabar del señor agente, que es don Benjamin E. Piza, que me rebajara el tipo de la prima, la cual era de \$ 5, lo que montaba \$ 54 próximamente. El señor Piza, por medio de su empleado, me avisó que no era posible hacerme rebaja alguna en el tipo que aludo, y entonces resolví enviar la suma antes dicha, para renovar la póliza, habiendo sin embargo transcurrido el tiempo á que Ud. hace mención, porque debo decirle, señor, que ésto lo hacía en medio de mis quehaceres y atenciones que á mis negocios tenía

que prestar, por ser de suma importancia, dado el movimiento de mi establecimiento.

Si atento servidor, PATROCINIO FERNANDEZ.

En la casa Presidencial

El jueves con motivo del onomástico del señor Licenciado don Ascensión Esquivel, la casa Presidencial fué muy visitada, para presentarle sus felicitaciones al Jefe del Estado...

Durante todo el día el señor Esquivel recibió innumerables tarjetas de felicitación, telegramas de sus amigos y de varias corporaciones municipales del país.

Satisfecho debe estar el señor Esquivel por las muestras de tan señalado cariño y respeto de que ha sido objeto.

AVISOS ANTERIORES

COCINERA BUENA

Se necesita una, con buenas recomendaciones, para una casa honorable. Buen sueldo y buen trato. P. V. Mayo 31. 5 v.

DOS MEJORES

Para facilitar más el servicio de mi numerosa clientela de provincias, he tomado al teléfono con el número 242. Y para mejorar la calidad del calzado, se pondrá una sucursal americana cuando los clientes así lo ordenen...

TRASLADO

Para conocimiento de mis favorecidos, hago saber que la venta de mi famoso té de "Cedón" y otros artículos que tenía en el almacén de don Manuel Veiga, se hará desde la fecha en el "Bazar de San José" de don Juan R. Mata...

LA CONFIANZA

Después de la tarde del lunes día 5 de junio pasado en el local de la expresada casa de préstamos, se procederá al remate de las prendas de plazo vencido y que no hayan sido reemplazadas...

CASA DE PRESTAMOS

Los puros "japoneses" de Leonie Quesada y la Cigarrera "El Progreso", de Enrique Brenes. Mora y Cia. C. C. R. Anuncio número 179. Teléfono número 242. Mayo 27. 5 v.

SE VENDE

una flauta de segunda mano por \$15, en perfecto estado. En esta Administración informará. — Mayo 13.

NO MAS FIEBRAS AMARILLAS

Los pasajeros que van de San José a Limón harán muy bien prevenidos en las estaciones de San José, Tres Ríos o Cartago, de vienes de almuerzo para el Restaurante de Juan Vihías, en donde el tren se detiene durante media hora...

VENDO

1 Clasificador doble mano el "Jefe" en Cj 500 (Precio en Nueva York, oro, \$ 475.) 2 pulidoras casita uno. (Precio en Nueva York, oro, \$ 250.) 3 pelerinas nuevas ajustadas de 5 huecos de Mason en Cj 30 cada uno. (Precio en Nueva York, oro, \$ 25-30.) 1 soplador grande en Cj 50. 1 descascarador "Campeño" pequeño y nuevo, número 0 en Cj 400. (En Nueva York, oro, \$ 350.) Alguino 2 oficinas, cada una de dos piezas y servicio interior, frente al Hospital y una en frente de la Municipalidad. (E) Guilo von Schreter, Mayo 21. 15 v. alt.

CRONICA

Compañía de Opera italiana Se han hecho cargo del abono de la famosa Compañía de Opera que llegará en la primera quincena de julio, los señores Enrique Brenes Mora y Cia.

Este abono será condicional, es decir, de ninguna obligación para el abonado, sino cuando hayan pasado las dos primeras funciones, que serán extraordinarias, y por las cuales cobrará la Empresa \$ 3.00 por asiento.

A los señores abonados se les reservará sus localidades, hasta las 12 m. del día de las funciones extraordinarias.

El precio del abono será de \$ 2.50 por asiento, y el abono constará de 16 funciones, pagadero la mitad después de la 2ª función extraordinaria, y el resto antes de la 9ª función de abono.

Es entendido que el abono no se ha-

La opinión de las más notables FACULTADES MEDICAS EN EL MUNDO ESTA DE ACUERDO CON LA DEL DOCTOR LOBB



"Yo creo que los medicamentos desconocidos son generalmente perjudiciales y que el público incauto abusa demasiado de las llamadas Medicinas de Patente. Mis Verdaderos Remedios Homeopáticos no son secretos; poseen virtudes curativas suaves a la vez poderosas, eficaces y agradables; corrigen y curan radicalmente las enfermedades sin la menor incomodidad. Por eso mis Medicinas son las más apropiadas en las vida doméstica. Los adultos y los niños las toman con gusto; la madre, la esposa y la hermosa pueden suministrarlas de la manera más segura.—Doctor LOBB.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor LOBB para la Anemia, es la salvación de las mujeres raquíticas, pálidas, débiles; melancólicas y enfermas. Cura la Clorosis y la Anemia en los niños y en las damas debilitadas por irregulares menstruales o enfermedad crónica; robustece el organismo dándole carnes frescas, firmes y hermosas, embellece la complexion; corrige la amarillez del semblante, cura el cansancio injustificado y el agotamiento.—Precio 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la Dispepsia cura la indigestión y todos los desarreglos del estómago.—Precio 75 céntimos.

El Jabón de Romero del doctor Lobb se fabrica solamente de las propiedades curativas del Romero, ricas perfum y refinadas Aceites vegetales. Cura los Barros, toda clase de Eruptions Cutáneas y Escaldaduras, evita la Caspa, estimula las Raíces del Cabello, sana la Escama y las Carbunculos, corrige la Ardencia de los Pies y la transpiración.—Precio \$ 1.75.

Pídase el Manual del doctor Lobb. Valiosísimo en el hogar. Se envía y proporciona gratis a solicitud.—Atiendo confidencial y desinteresadamente toda consulta que se me dirija por correo postal. Doctor H. W. LOBB, N.º 327, N.º 15 th Philadelphia, Pa. U. S. A.

AGENTES GENERALES PARA COSTA RICA SEÑORES HERMANN Y ZELEDON, BOTICA FRANCESA, SAN JOSE. Depósito en las principales Farmacias y Droguerías de primer orden en la República y en todo el mundo.

rá efectivo sino cuando el Supremo Gobierno, después de las dos primeras funciones, se haya mostrado conforme con la Empresa, por cumplir ésta con las condiciones estimuladas en el contrato.

Una vieja contenta La señora Gerarda Umaña, de 56 años de edad, se enamoró perdidamente del joven Anselmo Ramos, quien estaba materialmente acosado con las impertinencias amorosas de la contenta y alegre viejecita. Es el caso que Anselmo tiene una su novia, a quien quiere mucho y con la que piensa casarse dentro de poco. Pues antier la Umaña se presenta en la casa de la novia del joven, la amenazó con un puñal, y le dijo que la mataría si se atrevía a mirarse en matrimonio con el joven a quien ama. La muchacha puso en conocimiento de la autoridad de policía lo ocurrido, y acusó a la enamorada anciana por el delito de amenazas.

Tras cuernos, palos Un tal Marcos Umaña López, tuvo la felicidad de que su esp. sa, mujer de no muy rec mendables antecedentes, abandonara el hogar conyugal en compañía de un su antiguo amigo. El engañado esposo, dejado llevar por un acceso de celos y sabelor de donde se encontraba su bien cara mujercita, se fué en busca de ella, pero el amante de aquella acometió á trompadas y palos al degraaciado esposo, á quien ocasionó algunas contusiones de consideración. La policía investiga el hecho.

Verdadero peligro Hay testigos de que los lazarios del Hospicio, echan sus saliditas á las plupiergas que están próximas al asilo y en ellas hacen las compras de los artículos que necesitan. Además, parece que suelen comprar licor y darse á las delicias de Baco.

Esto es grave, es de trascendencia, y creemos de nuestro deber llamar seriamente la atención de quien correspondía á fin de que se ponga coto al abuso.

Postales En el mes pasado fueron entregados en el Departamento de Paquetes Postales, 1648 bultos que pagaron por derechos \$ 6,352 80.

Robo El jueves por la tarde, durante la ovación socialista, en la reunión que tuvo en la Plaza de la Fábrica, le robaron á don Jeremías Bonilla una cartera que contenía \$ 143 y algunos documentos de importancia.

Fuó el distoque Antier noche, serían las 7 dos señoritas vecinas del barrio de la Sole dad, se frieron a las manos por un calzonado, que orgullosos y satisfecho contemplaba la cómica escena ¡Cómo está la sociedad, Severito!

Mal hecho De una buena fuente de información

hechos adquiridos los siguientes datos. Antier, antes de que pasaran por las cuestas de Ochomogo y San Juan, los trenes que conducían á esta ciudad los ovacionistas socialistas, alguien huntuó en los rieles de las gradientes dichas, una cantidad considerable de jabón, que retrasó la marcha de los trenes por un tiempo no menor de media hora. Además de esto, en el mismo tren que venía de Cartago, mano criminal cortó los breques de aire de los carros. Lástima que las autoridades respectivas no puedan dar con los autores de estos hechos para que sean castigados con lo que se merecen.

Acusado Por el delito de estafa ha sido acusado ante las autoridades de justicia un conocido prestamista de esta ciudad. El acusador lo es el señor José Andujar Cepa. Informes con detalles, en otra ocasión.

Por estafa La Compañía del Tranvía acusó á un ex-empleado de aquella empresa por el delito de estafa. Uno de los alcaldes signe la correspondiente información para el esclarecimiento del hecho.

Herido Antier noche fué herido con puñal, en Ocnesta de Moras, un individuo llamado Mariano Quirós. No se sabe quien sea el autor del delito, pues éste fué cometido en un bochinche de más de cuarenta personas. La herida parece que no reviste seriedad.

Asueto La Inspección General de Enseñanza declaró de asueto para las escuelas de esta ciudad, el día de antier.

Otro herido José Joaquín Suarez, lo fué por la espalda con arma cortante. No se pudo dar con el heridor. La herida no es grave. El hecho fué cometido antier noche en una riña, en la que tomaron parte varios individuos.

Difteria Se ha presentado un nuevo caso de difteria por el lado Norte de esta ciudad. El enfermo ha sido aislado. Dos policías cuidan que los habitantes de la casa en donde se encuentra el atacado de esta enfermedad, no tengan comunicación con ninguna persona.

Magnífico proyecto En la sesión municipal última, el síndico de este distrito central, llamó la atención de los señores muncípes, acerca el gran peligro que existe al permitir en edificios de esta ciudad, pararrayos en mal estado.

El señor González parece haber estudiado con el detenimiento que requiere, este importante asunto, pues cuando hizo la objeción á que nos referimos presentó un número considerable de razonamientos que vienen á probar el peligro para los habitantes de San José, permitiendo tal deficiencia. El señor González propuso, por último, que la Municipalidad, encargada de velar por

la vida de los vecinos de su cantón, debería á toda costa no solamente mandarla á examinar los pararrayos que existen en la ciudad para ver si efectivamente se encuentran en mal estado, sino nombrar un ingeniero electricista para que en adelante sea el único que pueda hacer estas instalaciones eléctricas. Las ideas nos parece magníficas.

Mr. Keith Hemos tenido noticias que ayer en la mañana se embarcó Minor C. Keith con rumbo á esta República. Así, pues, dentro de pocos días tendremos entre nosotros al gran empresario.

Diputado El diputado suplente don Félix Pacheco, fué llamado al Congreso por el tiempo que dure el permiso concedido por la Cámara á don Juan Bautista Quirós.

Vistas para hoy Sala primera.—Antonio Giusti contra Antonia Canossa á la 1 p. m

Sala segunda.—Vicente y Emilio González [lesiones] á la 1 p. m.

—J. an Pio Rodriguez y Juan L. Castillo [lesiones] á las 2 p. m.

Casación.—Municipio de San José contra el de Heredia [civil] á las 2 p. m.]

Continúe Para mañana anuncia la Compañía de Zarzuela Española, matinee con rebaja de precios. El programa es variado. En la noche del mismo día subirá á escena "Jugar con fuego".

Reputado Hemos oído de muchas personas los cálculos que se hacen con respecto al número de partidarios que asistieron á la ovación del Partido Socialista. Los más dicen que pasaron de tres mil.

—Mañana habrá una ovación cletista en la ciudad de Limón. Asistirá el candidato.

—En Fraijanes (Alajuela) se destacó un fuerte temporal que causó serios daños en las siembras.

—Mañana tendrá lugar el sorteo de la lotería.

—Parece que la Municipalidad tiene en proyecto organizar el gremio de sirvientes y mozos de cordel (faquines).

—En las "Playitas" cayó un rayo que mató cinco animales vacunos de propiedad de don Cesáreo Madrid.

—El Dr. don Valeriano Fernández Ferraz, estuvo ayer en esta ciudad.

—También estuvo don Eloy Truque.

—Precedente de Alajuela se encuentran entre nosotros don Alberto Alfaro.

—Don José María Callejas sigue mal de salud.

—Completamente restablecida se halla doña Julia L. v. de Escalante.

—En esta ciudad se encuentra el doctor don Teodoro Picado.

Movimiento Ayer hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento: saldo en caja \$ 10,566 71, entradas \$ 112.10, salidas \$ 1233.34, saldo \$ 9,445.47.

Defunciones 1º de Junio — Josefa Solano Peñaranda, de 49 años, legítima, de Fermín Solano Ortiz y Ramona Peñaranda, distrito del Carmen; murió en el Hospital.

José Hernández Rodríguez, de 40 años, legítimo de Rafael Hernández y Cecilia Rodríguez, distrito Hospital. Carmen Socorro de los Angeles Arguedas, de 1 año 10 meses 20 días, natural de Angelina arguedas, distrito de Catedral.

Adelia Berta del Socorro, de 2 años 1 mes, legítima de Atanasio Hernández y Ernestina Sandí distrito de Matarenda.

María Membréño Quirós v. de Sandoval, de 70 años, legítima de Mercedes Membréño y María Quirós, distrito del Carmen, murió en el Hospital.

2 de Junio. — Narciso Hernández Barrientos, de 23 años, legítimo de Ramón Hernández y Juana Barrientos, distrito de Mata Redonda.

Alberto León y Martínez, de 7 días, legítimo de Fermín León Herrera y María Martínez, distrito de Catedral.

POR TELEGRAMA

Acusación contra "El Derecho"

San Ramón, mayo 31.—(Recibido á las 9 y 45 p. m.) "El Derecho" está acusado por Juan A. Villalobos H. por haberse apropiado sin firma en una protesta que se publicó con fecha 27 del mes en curso. Igual suplantación se hizo con las firmas de Francisco Miguela Carranza, Leopoldo Cubero, José Badilla y José M. Madrigal. Juzgue el público por esos hechos como serán todas las que aparecen en el órgano oficial del fernandismo.—RODOLFO GAMBOA.

Oportunidad

A cincuenta varas del cuadrante de la ciudad, en el Rincon de Cubillos, se vende una finca constante de cuatro y media manzanas. La finca está provista del agua de la cañería pública y se vende ya en su totalidad ó por lotes; ofrece por sus condiciones y situación grandes ventajas para la construcción. Para precio y demás condiciones entenderse con don Cornelio Leiva. San José, mayo 17. 15v.

AVISOS ECONOMICOS

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 19 Sur, Casa n.º 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecernos con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Falcón, febrero 16. fin.

Se dan C. 1,000 á interés, con hipoteca. Se vende ó da en arrendamiento ó cambio por finca rústica, una casa en esta ciudad con hermoso solar cultivado y campo bastante para el establecimiento de lechería ó taller. Informes en esta oficina Mayo 6. Im.

¡Inglés! Inglés! Inglés!!! Todo el mundo sabe que el profesor Edwards es el único que puede enseñar este idioma en tres meses. Clases todas las noches. C. 5 00 al mes. Do día á domicilio, precios convencionales. La academia de inglés, 8.ª Avenida Este, 125 varas de la pulpería de Pedro Hurtado. Mayo 6. Im.

En Cartago se alquila una casa grande de habitación. Entenderse con don Rafael Coto en Cartago, y en San José con A. Aguilar B. Mayo 24. 20v.

Se vende una bicicleta en buen estado, para señora. Dirigirse al apartado n.º 446. 24 de mayo. 10v.

PAPAS Y MAIZ

En el mejor punto del cañón de Tarradó, vendiendo terrenos inmejorables para siembras de papas, maíz, etc., etc. También vendo—ó cambio por otra finca en esta ciudad—una hacienda de ganado vacuno con cría con casa y demás enseres. 756 manzanas de pastos y otros cultivos y nautilla. Clima delicioso y saludable. San José, Mayo de 1905. Jorge Mora Castro. Mayo 6. Im.

Cafetaleros: tengo para vender, almacigo del famoso café "Maragófito" que tan buenos precios alcanza en los mercados europeos. Acuérdese, porque queda poco.—Gabriel Coronado. Mayo 20. Im.

Se alquila una casa de alto, espas oca y cómodo. En la calle central Sur, 100 varas antes de llegar á la estación del Pacífico. Entenderse con el dueño, C. F. Underwood. Mayo 24. 10v.

De la sombrería "La Moda" á la habitación de Pascual Montenegro se me perdieron unos anteojos, quien me los presente le dará una gratificación.—Luis Bengechoa. Mayo 31. 10v.

A 20 minutos á caballo de esta capital y en el centro de uno de los barrios mas ricos, se vende en condiciones favorables, una propiedad compuesta de dos buenas casas de habitación, propias para negocio ó veraneo, con agua y solar, y terrenos propios para cualquier industria, casa para peces, aproximativamente 6 manzanas de café nuevo, caña y potrero. Informes en esta administración. Mayo 31. 10v.

Vendo en Santa Ana la finca que fué de don Cristóbal Guerrero, y dos casas al lado Sur del Parque de Morazán. Don Francisco Bora Informará aquí y el que suscribe en Santa Ana, Callesano Trejos.—San José, mayo 7.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos han el servicio de coches fúnebres en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un stand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraron á los señores Arias & Baldares el stand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1.º año.—Félix Mata.

Casa amueblada se alquila una con todo lo necesario para el servicio. Además se alquilan cuartos amueblados con servicio interior y magnífico baño, con ó sin comida. Para informes en esta oficina, Mayo 4. Im.

Se vende á 1500 varas de esta ciudad una finca. Cuatro manzanas. Casa de habitación cómoda, café, caña y potrero. Entenderse en Alajuela con Caridad S. de Robles.—Mayo 12. 1 mes.

MUEBLES BARATOS

Resultan comprados en un solo lote lo siguiente: juegos de muebles de sala, de Viena, color caoba, con rayados dorados, constante de: sofá, dos mecedoras y doce sillas y una mesita para adornos. Juegos de dormitorio, de color, fabricados en el país por Jorge Morales Bejarano, compuesto de: dos roperos, cama matrimonial, estilo Luis XV, laboratorio y tocador con piedra de mármol y velador de columnas, máquina de coser Singer para pie y mano y una cocina nuevas.

A esto se agregan otros artefactos de menaje que pueden verse todos los días de doce á una en la casa contigua y no equinera á la de Mr. Ross, por el Parque de Morazán. Están en magnífico estado, son nuevos y se venden por motivo de viaje. San José, 31 de mayo de 1905. 10 v.

AVISO

Se desea comprar una pulpería que tenga casa para habitación en el mismo local. Informaran en el Hotel Atlas frente al F. C. al Atlántico. Mayo 30. 15 v.

Tengo encargo de colocar C. 1,000 á intereses con hipoteca ó buena garantía, ó comprar una casita bien construida con agua de cañería. Para informes con Carlos Bogantes, en la máquina de la Polvora. Junio 1.º 10 v.

Se realizan Todas las plantas del Jardín de Francisco Gamez, en la Sabana, tiene numerosas rosales, palmeras, Araucarias, azucenas, arbustos distintos y plantas de salón. Todo es surtido de semillas de flores, venidos para mi jardín á 10 céntimos el paquete y C. 1.00! la docena. Abril 27. Im

OZOMULSION CURÓ

Un caso de Asma y un fuerte Catarro.



SE. D. SERVANDO SOLÍS.

Las personas que sufren de catarros crónicos, asma, bronquitis y otras afecciones de la garganta y los pulmones, deben aprovecharse del caso siguiente:

"PERICO, CUBA, Abril de 1902.

MUY SRES. MÍOS:

Viendo lo eficaz que era su remedio OZOMULSION para el asma y fuerte catarro que hacia años tenía, decidí emplear este remedio y hoy me encuentro completamente restablecido y con mejor apetito, por lo que le estoy agradecido; al mismo tiempo recomendaré su OZOMULSION á cuantas personas me pidan informes.

Autorizándoles que hagan el mejor uso que Vds. crean de esta carta, quedo de Vds. atentamente afmo. S. S.,

SERVANDO SOLÍS."

Experiencia propia es la mejor maestra, y los que han obtenido resultados beneficiosos con la OZOMULSION, son los que mejor pueden alabar sus méritos.

Las cartas recibidas por los propietarios de la OZOMULSION sirven de tanta utilidad hasta casi ser increíble.

Hay mucha razón por la popularidad que goza la OZOMULSION, y es por ser la OZOMULSION la mejor forma de aceite de hígado de bacalao en combinación con los hipofosfitos, glicerina y guayacol.

Desde más de un siglo que la profesión médica ha empleado el aceite de hígado de bacalao, no solamente para afecciones locales de la garganta y de los pulmones, sino también para todas las condiciones que indican pérdida de carnes y un estado muy reducido de vitalidad.

Hasta que no se originó la OZOMULSION, no se supo el mayor bien que pudiera hacer el aceite de hígado de bacalao en el sistema humano.

OZOMULSION no es solamente agradable al paladar y de fácil digestión, sino también hace el aceite de hígado de bacalao más eficaz por hacerlo fácil de absorción. Encuentra fácil el camino á la sangre sin estorbar el sistema.

Para la Anemia, Escrófula y Raquitismo en los niños, OZOMULSION es el mejor remedio que se puede emplear.

¿Quiere usted Probarla?



Muestras gratis. Botica Francesa. San José, Costa Rica.

OJO!!! IMPORTANTE!!!

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarcas de OZOMULSION esté puesta sobre ella. No se deje engañar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado OZOMULSION legítima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos á aconsejar de velar por la contramarcas de OZOMULSION para no hacer equivocación en el remedio comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la OZOMULSION de dos tamaños, á 50 cents y \$1.00 oro americano.

Retratos al crayón

Sírvase Ud darme su FOTOGRAFIA, y me comprometo á hacerle un RETRATO al CRAYON, tamaño grande ó mediano por la insignificante suma de C. 5-00, que se devolverá á Ud., si no queda á satisfacción; y le suplico se sirva comunicar el presente aviso á su familia y amigos. En esta oficina informarán. Manuel Zúñiga Azofeifa. Mayo 11